

La Lettre de Saint-Florent N° 323 - Janvier 2025

La Tradition catholique en Bas-Rhin

Après la réouverture de Notre-Dame de Paris

Le 8 décembre dernier, la réouverture de la cathédrale Notre-Dame de Paris, ravagée par les flammes en avril 2019, a ému la France et le monde. L'événement incite à formuler quelques vœux pour l'année qui commence.

La reconstruction de ce chef-d'œuvre fut une entreprise collective associant pouvoirs publics, mécènes, experts et artisans de valeur. Tous ont dit leur joie d'avoir participé à cette aventure exaltante. Seuls les grands projets impliquant transcendance et dépassement de soi sont capables de rassembler une nation. Les âmes aspirent à un idéal élevé. Dans une société, il incombe aux chefs de donner des objectifs enthousiasmants qui poussent chacun à exercer ses talents.

A l'occasion de cette inauguration, un mot a été répété comme un leitmotiv : transmission. L'évidence de cette réalité, souvent occultée et niée, s'est imposée le temps d'une célébration. Pour vivre, notre culture nationale imprégnée de christianisme a besoin d'un peuple qui garde sa mémoire, l'honore et la fait découvrir aux jeunes générations. Un peuple sans racines est condamné à mourir.

Les images de la cérémonie ont révélé l'éclat des pierres et la splendeur des vitraux, mais aussi l'incongruité du nouveau mobilier et l'extravagance des ornements portés par les clercs. Le contraste ne peut que renforcer l'espérance d'un renouveau ecclésial ancré dans la cohérence de la tradition catholique.

Dans un message rédigé pour l'occasion, le pape a rappelé que la cathédrale serait ouverte à tous gratuitement. Chacun est en effet le bienvenu, à condition qu'il respecte le caractère sacré du lieu. Une église n'est ni un musée, ni un forum. Elle est la maison de Dieu qui offre sa grâce à tous. Une cathédrale, comme toute institution, n'a d'avenir que si elle voit son identité respectée.

Les élites de ce monde ont salué Notre-Dame avec jubilation, comme elles avaient applaudi cet été le spectacle scandaleux ouvrant les Jeux Olympiques. Beaucoup ne voient pas le paradoxe. Il dit l'urgence de l'évangélisation.

Abbé Pierre-Marie BERTHE

Programme liturgique du mois

JANVIER		STRASBOURG		MULLERHOF	
Confessions : ^B abbé Berthe – ^H abbé Heuzé		Confes.	Messe	Confes.	Messe
Me 01	Octave de la Nativité du Seigneur	10h30 ^H	11h00		08h30
Je 02	De la férie				08h00
Ve 03	Ste Geneviève	17h45 ^B	18h15		11h00
Sa 04	De la Sainte Vierge au samedi	10h30 ^B	11h00		11h00
Di 05	Saint Nom de Jésus	09h30 ^H	10h15	07h45 ^B	08h30
Lu 06	Épiphanie	17h45 ^H	18h15		11h00
Ma 07	De la férie		07h15		07h30
Me 08	De la férie	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 09	De la férie		07h15		07h30
Ve 10	De la férie	17h45 ^B	18h15		11h00
Sa 11	De la Sainte Vierge au samedi	10h30 ^B	11h00		08h00
Di 12	Solennité de l'Épiphanie. Ste Famille	09h30 ^B	10h15	07h45 ^H	08h30
Lu 13	Baptême du Seigneur	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 14	St Hilaire		07h15		07h30
Me 15	St Paul ermite	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 16	St Marcel I ^{er}		07h15		07h30
Ve 17	St Antoine	17h45 ^B	18h15		11h00
Sa 18	De la Sainte Vierge au samedi	10h30 ^B	11h00		08h00
Di 19	2 ^e dimanche après l'Épiphanie	09h30 ^H	10h15	07h45 ^B	08h30
Lu 20	Sts Fabien et Sébastien	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 21	Ste Agnès		07h15		07h30
Me 22	Sts Vincent et Anastase	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 23	St Raymond de Peñafort		07h15		07h30
Ve 24	St Timothée	17h45 ^B	18h15		18h15
Sa 25	Conversion de saint Paul	10h30 ^B	11h00		08h00
Di 26	3 ^e dimanche après l'Épiphanie	09h30 ^B	10h15	07h45 ^H	08h30
Lu 27	St Jean Chrysostome	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 28	St Pierre Nolasque		07h15		07h30
Me 29	St François de Sales	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 30	Ste Martine		07h15		07h30
Ve 31	St Jean Bosco	17h45 ^B	18h15		11h00

Activités à Strasbourg

Catéchisme

- adultes lundi 6, 13, 20, 27 à 19h30 - enfants mercredi 8, 15, 22, 29 à 15h15

• Me 1^{er} Messe chantée à 11h00 avec chant du *Veni Creator*

• Ve 10 Réunion pour les jeunes à 19h00

- Conférence : « L'Église face à la laïcité »

- Repas avec la participation de chacun

• Di 12 Vente de gâteaux au profit du Pèlerinage de Pentecôte

• Sa 25 Messe chantée de requiem pour Louis XVI à 11h00

Activités au Mullerhof

• Di 5 Croisade eucharistique après la messe

• Di 2 février Café gâteaux au profit du Pèlerinage de Pentecôte

Dates à retenir

- Cérémonie de confirmation le samedi 10 mai à la chapelle de Colmar
- Pèlerinage de Chartres à Paris les 7, 8 et 9 juin 2025
- Pèlerinage au Mont-Sainte-Odile le samedi 5 juillet 2025

Pour soutenir la chapelle N.-D. du Rosaire et le Prieuré Saint-Florent Vous pouvez faire un don :

- en espèces
- par chèque à l'ordre du Prieuré Saint-Florent
- par virement sur le compte FR29 3000 2059 2200 0007 9353 U32 Nous vous ferons parvenir un reçu fiscal.

Les prêtres du Prieuré Saint-Florent vous souhaitent une sainte et heureuse année 2025!

Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute joie et de toute paix dans la foi, afin que, par la vertu de l'Esprit Saint, vous abondiez en espérance!

(Rom 15, 13)

Année Sainte 2025

Si le premier jubilé en l'honneur de l'Incarnation fut institué à Rome en 1300 par le pape Boniface VIII, depuis la fin du Moyen Age, ce temps de grâce se répète chaque quart de siècle. Fidèle à cette coutume, François a annoncé que 2025 serait une année sainte placée sous le signe de l'espérance.

La bulle d'indiction du jubilé *Spes non confundit* « L'espérance ne déçoit pas » (Rm 5, 5), publiée le 9 mai 2024, souhaite que cette année « soit pour tous un moment de rencontre vivante et personnelle avec le Seigneur Jésus, porte du salut », car « l'Église a pour mission d'annoncer toujours, partout et à tous Jésus, notre espérance ». Une note de la Pénitencerie apostolique (13 mai 2024) précise les modalités de la concession et de la réception de l'indulgence pendant ce jubilé ordinaire.

A cette année sainte 2025 se superposent trois anniversaires qui invitent à célébrer le Christ, vrai Dieu et vrai homme, en suivant la tradition catholique. Il y a 1700 ans, le premier concile œcuménique de Nicée (325), convoqué par l'empereur Constantin, condamnait l'arianisme et affirmait solennellement que le Fils de Dieu est consubstantiel à son Père. Il y a 350 ans, à Paray-le-Monial, sainte Marguerite-Marie recevait la mission de répandre la dévotion au Sacré-Cœur de Jésus (1675). Il y a un siècle, le pape Pie XI publiait l'encyclique *Quas primas* (1925) instituant la fête du Christ-Roi.

La Fraternité Saint-Pie X s'unira à cette année jubilaire en organisant un pèlerinage international à Rome les 19, 20 et 21 août. En outre, le pèlerinage de Chartres à Paris durant la Pentecôte aura pour thème « Pour notre mère, la Sainte Église ».

En Alsace, comme dans tous les diocèses, des dispositions seront prises pour permettre au peuple catholique de bénéficier des indulgences de ce jubilé.

Abbé Pierre-Marie BERTHE

Chapelle Notre-Dame du Rosaire Prieuré Saint-Florent

28, rue du Faubourg de Pierre 93, rue du Général De Gaulle

67000 STRASBOURG 67280 URMATT

09 60 40 01 77 – prieurestflorent.fsspx@sfr.fr

Abbé Pierre-Marie BERTHE: 06 27 52 04 69

Abbé Axel HEUZE : 09 60 40 01 77